



OCTOBRE 2025

CONSACRE AU ROSAIRE

Merci Seigneur et merci Monseigneur

À l'heure d'écrire cet édit, c'est un immense sentiment d'action de grâce qui m'envahit : la visite pastorale de notre évêque, Monseigneur Grégoire DROUOT, vient de se terminer.

Cinq journées intenses rythmées par des célébrations de prières (Une Eucharistie chaque jour), des visites riches en découvertes, des moments de partage et de convivialités. Notre Père Évêque, Pasteur du diocèse avait, je le cite, besoin de « sentir l'odeur de ses brebis ».

Mais qu'est-ce qu'une visite pastorale ?

Elle est une rencontre qui s'étale sur plusieurs jours durant lesquels l'évêque visite chaque paroisse. C'est l'occasion pour le pasteur d'écouter les réalités

concrètes avec le terrain, de voir, encourager, comprendre... Cette visite permet le dialogue avec toutes les personnes qui font vivre la communauté chrétienne. Elle est un temps fort de contacts avec les fidèles, les prêtres, les jeunes, les élus locaux, les acteurs de la vie économique et du monde rural, mais aussi les personnes les plus fragiles.

Une visite pastorale a pour but de tisser des liens, de renforcer la foi, d'ouvrir des horizons

nouveaux parce que l'Église est enracinée dans un tissu local.

Notre paroisse s'est montrée sous son meilleur jour pour accueillir son évêque et que l'on soit croyant ou pas, pratiquant ou pas chacun a pu s'exprimer en vérité, présentant ses propres réalités professionnelles ou de terrain.

Les représentants de nos communes n'ont pas été en reste. J'ai eu la chance d'assister à chacune des trois rencontres des maires autour

de Pougues, Guérigny et Prémery. Je tenais à saluer ici

l'engagement remarquable de ces élus passionnés si proches de leurs administrés, si soucieux du bien de tous et de nos églises aussi.

Peut-être

n'ont-ils pas si souvent l'occasion de partager leur quotidien avec un évêque... Les écouter ? Rien de tel pour se plonger dans la vie des hommes de notre territoire. C'est cette vie que notre Seigneur lui-même a visitée en la personne de notre évêque.

MERCI SEIGNEUR

Sœur Marie-Louise
Membre de l'EAP



La bénédiction des cartables

Nous avons eu la visite pastorale de notre évêque au début du mois de septembre.

Avant la messe dominicale, il y a eu un temps de rencontre avec les enfants du catéchisme et leurs parents. Mgr Drouot a d'abord expliqué son rôle dans le diocèse en utilisant la métaphore du berger. Peu à peu, les enfants ont laissé leur timidité et le dialogue s'est mis en place.

La crosse de l'évêque a été minutieusement étudiée et touchée ; avec l'aide de Mgr Drouot, les enfants ont deviné les différents éléments présents sur celle-ci. La crosse, pareille au bâton du berger, a un bout arrondi comme un crochet, elle permet au berger d'attraper une brebis dans le troupeau pour l'amener vers lui, la soigner. Il y a eu une démonstration avec une petite fille, l'évêque et sa crosse, ce qui a bien amusé tout le monde...

A la fin de la messe, Mgr Drouot a béni les enfants avec leur cartable de caté pour qu'ils démarrent une belle année sur les traces du Christ.

Il nous a été très agréable de découvrir un évêque simple, à l'écoute et à la portée de tous et qui de plus a de la pédagogie et de l'humour. Un évêque proche des gens et en phase avec la vie d'aujourd'hui.

Marie et Philippe Catéchistes

Le 22 octobre nous fêtons Saint Jean-Paul II

Il y a 20 ans, le Pape Jean-Paul II le 2 avril 2005 était rappelé à Dieu

Le 12 avril 2011, La Congrégation pour le culte divin et la discipline des sacrements a publié le décret **fixant au 22 octobre jour anniversaire de l'inauguration de son pontificat** la mémoire liturgique du bienheureux Jean-Paul II.

Le bienheureux Jean-Paul II a été canonisé à Rome le dimanche 27 avril 2014, en la fête de la Divine Miséricorde, par le Pape François en même temps que le bienheureux Jean XXIII.

Lors de sa messe solennelle d'intronisation, le Pape Jean-Paul II a prononcé une homélie restée dans les mémoires par cette interpellation : « **N'ayez pas peur** »

« Vous tous qui avez déjà la chance inestimable de croire, vous tous qui encore cherchez Dieu, et vous aussi qui êtes tourmentés par le doute, veuillez accueillir encore une fois, aujourd'hui et en ce lieu sacré, les paroles prononcées par Simon Pierre. Ces paroles contiennent la foi de l'Église. Le nouveau successeur de Pierre sur le siège de Rome élève aujourd'hui une prière fervente, humble et confiante : Ô Christ, fais que je puisse devenir et demeurer un serviteur de ton unique pouvoir. Ou mieux le serviteur de tes serviteurs !

Frères et sœurs, n'ayez pas peur d'accueillir le Christ et d'accepter son pouvoir !

N'ayez pas peur ! Le Christ sait « ce qu'il y a dans l'homme » ! Et lui seul le sait !

Aujourd'hui, justement, l'Église entière célèbre sa Journée missionnaire mondiale c'est-à-dire qu'elle prie, qu'elle médite, qu'elle agit pour que les paroles de vie du Christ parviennent à tous les hommes. » Puis Jean-Paul II s'adressant aux polonais : « Que dire ? Tout ce que je pourrais dire serait bien pâle au regard de ce que ressent en ce moment mon cœur et de ce que vous éprouvez aussi dans vos cœurs. » Il poursuit : « Laissons donc tomber les paroles. Que reste seulement le grand silence devant Dieu, le silence qui se traduit en prières. »

Et s'adressant en français : « Aux catholiques des pays de langue française, j'exprime toute mon affection et tout mon dévouement ! Et je me permets de compter sur votre soutien filial et sans réserve ! Puissiez-vous progresser dans la foi ! À ceux qui ne partagent pas cette foi, j'adresse aussi mon salut respectueux et cordial. J'espère que leurs sentiments de bienveillance faciliteront la mission spirituelle qui m'incombe et qui n'est pas sans retentissements sur le bonheur et la paix du monde !

Extrait de l'homélie de sa sainteté Jean Paul II (site du Vatican)

La canonisation, c'est quoi ?

La canonisation est le processus par lequel l'Église catholique proclame officiellement qu'une personne est sainte. Relevant de la décision du pape, la canonisation reconnaît ainsi l'exemplarité de la personne ainsi que la relation particulière qu'elle a su tisser avec Dieu.

A partir du XIII^e siècle, à la fois pour éviter les abus et pour renforcer l'autorité pontificale, c'est désormais au pape de déterminer l'**accès à la sainteté**. Une procédure officielle, nommée « le procès en canonisation », et alors mise en place.

Première étape une enquête diocésaine est ouverte à la demande des chrétiens du diocèse où est mort le candidat ; transmis pour la seconde étape à la Congrégation pour la causes des saints, en vue de le déclarer « **vénérable** », la troisième étape prononcée par le pape après la reconnaissance d'au moins un miracle est la « **Béatification** » qui donne accès après un second miracle à la « **Canonisation** ».

Extrait du site « Le Jour du Seigneur » du 15/06/2023, Julia ITEL

CARLO ACUTIS béatifié le 10/10/2020 et canonisé le 07/09/2025 par le pape Léon XIV
PIER GIORGIO FRASSATI béatifié le 20/05/1990 et canonisé le 07/09/2025 par le pape Léon XIV

Chapelet récité à Montenoison le mercredi 01 octobre à 17h00

Le sourire du mois

Du Pape François

Reçu en audience privée par le pape, un groupe de séminaristes lui offre une bouteille de whisky bien de chez eux. Le pape François de s'exclamer :
« Ah, mais c'est de la vraie eau bénite ! »

Intentions du Pape

Pour la collaboration entre les différentes traditions religieuses.

Prions pour que les croyants de différentes traditions religieuses travaillent ensemble afin de défendre et de promouvoir la paix, la justice et la fraternité humaine.

GROUPE de PRIÈRE et de PARTAGE le SAMEDI 18 OCTOBRE.

Nous nous retrouverons au presbytère de Guérigny, 5 rue Édouard Bornet de 10h30 à 11h30, Le Seigneur Miséricordieux nous attend pour le prier et le louer.

Apporter votre bible. Les fiches de chant seront à votre disposition.

À l'issue de notre prière, un repas partagé nous permettra de nous connaître.

Pour l'organisation veuillez me contacter. À très bientôt Sylvie " Contact Sylvie Berthe : 06 14 21 84 42

La vie de la paroisse de la Sainte Trinité

Obsèques : ont rejoint la maison de Dieu

Morand Germaine 87 ans le 2/9/25 à Parigny les Vaux

Zwang Thérèse 88 ans le 4/9/25 à Urzy

Grolier Michel 86 ans le 9/9/25 à Pougues les Eaux

Biarnaix Gérard 73 ans le 15/9/25 à Celle / Nièvre

Sevillano Miguel 64 ans le 17/9/25 à Guérigny

Caron Huguette 91 ans le 19/9/25 à Oulon

Goulard Ginette 96 ans le 3/9/25 à Pougues

Mitteaux Marie Rose 92 ans le 5/9/25 à Urzy

Serra Christine 64 ans le 9/9/25 à Prémery

Caille Michel 80 ans le 16/9/25 à Lurcy

Richard Simone 88ans le 18/09/25 à Guérigny

Pracella Gabriel 57 ans le 23/9/25 à Pougues

Baptêmes : ont été accueillis dans l'Église et sont devenus enfant de Dieu par le baptême :

Clémence PROVOST le 06/09/2025 à Pougues les Eaux

Thalia MICHOT le 13/09/2025 à Urzy

Nino FRISCHHERZ le 13/09/2025 à Guérigny

Valentino LIGNOT le 13/09/2025 à Guérigny

Luna-Rose DELHAYE II le 27/09/2025 à Guérigny

Mariages : se sont unis devant Dieu pour une vie indissoluble ; prions pour que leur « oui » porte du fruit.

Vincent MAUDET et Mélanie BATSCH le 20/09/2025 à Prémery

Paroisse de la Sainte TRINITÉ

Octobre 2025

Mercredi 01	9h00 Guérigny à l'église
Jeudi 02	9h00 Prémery à l'église
Vendredi 03	9h00 Guérigny à l'église
Samedi 04	18h00 Guérigny messe anticipée du 27^{ième} dimanche du TO
Dimanche 05	9h30 Pougues les Eaux messe du 27^{ième} dimanche du TO 11h00 Prémery messe du 27^{ième} dimanche du TO
Mardi 07	18h00 Pougues les Eaux
Mercredi 08	9h00 Guérigny à l'église
Jeudi 09	9h00 Prémery à l'église
Vendredi 10	9h00 Guérigny à l'église
Samedi 11	18h00 Guérigny messe anticipée du 28^{ième} dimanche du TO
Dimanche 12	9h30 Pougues les Eaux messe du 28^{ième} dimanche du TO 11h00 Prémery messe du 28^{ième} dimanche du TO
Mardi 14	18h00 Pougues les Eaux
Mercredi 15	9h00 Guérigny à l'église
Jeudi 16	16h00 La Vénérie
Vendredi 17	9h00 Guérigny à l'église
Samedi 18	18h00 Guérigny messe anticipée du 29^{ième} dimanche du TO
Dimanche 19	9h30 Pougues les Eaux messe du 29^{ième} dimanche du TO 11h00 Prémery messe du 29^{ième} dimanche du TO
Mardi 21	18h00 Pougues les Eaux
Mercredi 22	9h00 Guérigny à l'église
Jeudi 23	9h00 Prémery à l'église
Vendredi 24	9h00 Guérigny à l'église
Samedi 25	18h00 Guérigny messe anticipée du 30^{ième} dimanche du TO
Dimanche 26	9h30 Pougues les Eaux messe du 30^{ième} dimanche du TO 11h00 Prémery messe du 30^{ième} dimanche du TO
Mardi 28	18h00 Pougues les Eaux
Mercredi 29	9h00 Guérigny à l'église
Jeudi 30	9h00 Prémery à l'église
Vendredi 31	9h00 Guérigny à l'église

Secours Catholique : lundi 6 octobre à 17h00

Rosaire Prémery : lundi 13 octobre à 16h00

MCR Prémery : mardi 7 octobre à 14h15

EAP : le 14/11 à 9h30 à Guérigny au presbytère

SEM : à définir en novembre

Rosaire Pougues : mardi 14 à 15h30

MCR Pougues : En attente de date

Permanences au presbytère à Guérigny , 5 rue Edouard Bornet

Les permanences sont les mercredi et samedi

En cas d'urgence vous pouvez appeler le Père James au 06 61 87 79 00

Ou le Père Léon Onyakondé au 07 84 86 78 08 ou Michel Boyancé au 06 89 18 06 72

Mail de la paroisse : contact@p-stt.com site de la paroisse : <https://p-stt.com>

Père James : james.charles@nievre.catholique.fr

Michel Boyancé (Assistant Paroissial) : michel.boyance@p-stt.com